

Ä-K02-705 Jetzt den Planeten schützen: Klima und Mobilität

Antragsteller\*in: Detlef Fiehler

## Änderungsantrag zu WP-1

In Zeile 43:

~~Es ist nicht gerecht, dass Betroffene, die durch den Kohleabbau zu Schaden gekommen sind, vor Gericht die Beweislast tragen. Dazu kommt, dass allein Tagebau-Unternehmen die für mögliche Verfahren wichtigen Daten verwalten und Opfer so kaum Chancen haben, ihre Ansprüche durchzusetzen.~~ Für Betroffene, die durch den Kohleabbau zu Schaden gekommen sind, wollen wir uns durch eine Gesetzesinitiative für eine Beweislastumkehr stark machen. Hierfür müssen Tagebau-Unternehmen auch die für mögliche Verfahren wichtigen Daten den Betroffenen zur Verfügung stellen, damit diese ihre Ansprüche durchzusetzen können. Wir setzen uns dafür ein, dass die Schlichtungsstelle für Bergschäden in Brandenburg wieder eingerichtet wird. Die Stelle, die sich um Konflikte von Hausbesitzer\*innen mit Tagebau-Unternehmen kümmert, soll im selben Zug neu aufgestellt werden.

## Begründung

Die Problembeschreibung alleine reicht hier nicht aus. Ein Lösungsweg - durch juristische Besserstellung - muss zwingend genannt werden.